

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 24 de noviembre de 1860.

NÚM. 628.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 54 minutos.
Pónese á las 4 horas y 39 minutos.
Sale la luna á las 2 h. y 6 m. de la tarde.
Pónese á las 2 h. y 56 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

CORTES.

SENADO.

Sesion celebrada el dia 16 de noviembre de 1860.

Se abrió á las dos en punto con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

Se excusan de asistir á la sesiones por el mal estado de su salud los señores cardenal arzobispo de Toledo, vizconde de Huerta, Varona Ezpeleta y otros.

Se da cuenta de la diputacion encargada de felicitar á S. M. en el dia de su santo.

Igualmente se leen varias comunicaciones oficiales remitiendo documentos publicados por el gobierno.

Pasan á la comision de peticiones las de los contadores de hipotecas de Navarra, Valencia, Burgos y otras provincias, haciendo observaciones sobre la ley presentada en el Senado.

Quedan sobre la mesa los dictámenes de la comision de exámen de calidades relativos á los señores Cepeda, Zambrano, y obispo de Cartagena, proponiendo su ambicion.

Asimismo se dá lectura al dictamen concediendo al gobierno la autorizacion solicitada para plantear desde luego el proyecto de ley de reforma hipotecaria.

Acto seguido se concedió la palabra al Sr. Camello para sostener su proposicion aboliendo las vacaciones de los tribunales.

S. S. examina el real decreto de 9 de mayo de 1851, censurando enérgicamente su ilegalidad y lo inconveniente de sus disposiciones, pues aparte de lo perjudicial de esas vacaciones, está seguro de que nadie las ha pedido. Para probar S. S. que ha habido siempre perfecta trabazon en este punto de la administracion de justicia, lee y comenta todas cuantas disposiciones han promulgado los monarcas de Castilla, de acuerdo con las corted dirigidas á hacer aquella mas espedita y accesible á los litigantes.

CONGRESO.

Se abre la sesion á las tres menos cuarto. Se lee y aprueba el acta de la sesion anterior en votacion nominal por 86 señores diputados presentes.

Habiendo preguntado el Sr. Latorre (don Carlos) por el paradero de las actas de Villajoyosa, contesta el señor secretario Goicorrotea, que dicha acta fué entregada á un señor diputado de la comision de actas; pero que habiéndose extraviado se habia pedido la copia del gobierno.

A peticion del Sr. Sanz (D. Eulogio Florentino) la mesa declara haberla devuelto este señor despues de examinada.

El señor Rivero Cidraque como de la comision de actas de la anterior legislatura espone los antecedentes de este negocio y sostiene que en su poder no se ha perdido el acta.

La palabra *hablaudurias* á que dice ha dado lugar este suceso dentro y fuera del Congreso, da motivo á que el Sr. Castro se crea aladido y proteste contra una palabra tan mal

sonante, que por su parte se apresura á retirar el Sr. Rivera Cidraque, y despues de rogar nuevamente el Sr. Latorre que se ponga cuanto antes á discusion este acta, queda terminado este incidente.

CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por via de Alcudia con el vapor *Mahonés* copiamos las noticias siguientes:

París 17 de noviembre.

Se lee en un periódico inglés:

«Su Majestad la Emperatriz de los franceses, viajando con el mas riguroso incógnito como parte de la familia del marqués de La Granje, cruzó el canal de la Mancha el 14 del actual en el vapor-correo ordinario *Alianza* y continuó su marcha para Londres aquella misma tarde. Desde la estacion de London-bridge la Emperatriz y su comitiva se dirigieron al Hotel Claridge en coches de alquiler; S. M. no fué reconocida hasta despues de mucho rato de allarse en la fonda. La Emperatriz salió el dia siguiente muy temprano, y parece que hizo varias compras en las inmediaciones de la fonda. Por la tarde tomó para ella y su séquito algunos carruajes de alquiler en una caballeriza de la vecindad y visitó el palacio de cristal.

Se cree que S. M. visitará la Escocia, con la esperanza de restablecer su salud algun tanto delicada, y que su propósito era dirigirse directamente por mar á Leith. El peligro de encontrar un mal tiempo en el mar en este periodo tan adelantado de la estacion, decidió á las personas que siguen á S. M. á aconsejarle el camino mas corto, y es probable que mañana la Emperatriz tome el camino de hierro para ir al palacio de Hamilton.

—La duquesa de Hamilton (nacida princesa Maria de Baden) acompañada del marqués de Douglas, llegó al palacio de Hamilton, Larnark, á fines de la semana anterior á la salida de la Emperatriz, procedente de Brodick Castle, isla de Arran, para preparar el recibimiento de S. M. Los duques de Hamilton proyectan dar un gran baile en su palacio el dia 20, en honor de la ilustre viajera.»

Idem 19.

El telégrafo está hoy mudo sobre los acontecimientos de Italia, de modo que á pesar del deseo que se tiene de recibir pormenores sobre las turbulencias de Nápoles, es forzoso contentarse con el parte telegráfico de ayer.

Se sabe que en Gaeta continua el espíritu de resistencia, pero segun las noticias de ayer anunciando numerosas defecciones en el Estado Mayor, hay motivo para creer que no será duradera esta resistencia. Si ha de darse crédito á ciertas correspondencias de Italia, se está sin embargo en la persuasion de que el jóven Rey se resistirá en Gaeta todo

el tiempo que le sea posible, esperando sin duda algun acontecimiento que le sea favorable.

Nunca se habian tenido tan escasas noticias como ahora respecto de la verdadera situacion de Roma. No se habla ya de resistencia, pero no se sabe lo que se propone hacer el Papa. ¿Cómo arreglará la formacion de sus tropas? ¿Serán reorganizadas bajo el mismo pié que antes? ¿Qué espera? ¿Qué confia del porvenir? Es imposible contestar á ninguna de estas preguntas, porque la corte de Roma guarda el mas absoluto silencio, y únicamente he oido decir que acaba de decidirse que las fuerzas militares del Papa no escedan de 3,000 hombres.

Los rumores que circulan relativamente al interior continúan sobre el mismo tema, y versan sobre cambios ministeriales, pero siempre con escaso fundamento. La larga conferencia que tuvo anteayer M. Laity ha sido el origen de la noticia que anunciaba que este reemplazaria á M. Billault.

Se continúa tambien hablando del empréstito de 400 millones de francos que, segun dicen, debe hacer la Francia durante el invierno, y se añade que se están tomando todas las medidas necesarias en el ministerio de Hacienda; pero esta noticia es muy incierta.

No se habla ya de las disposiciones belicosas, de los armamentos y de las espediciones de material de guerra que tanto habian ocupado los ánimos en estos últimos dias.

El *Constitucional* estudia la Argelia bajo el punto de vista administrativo; y se felicita del triunfo alcanzado por el régimen civil sobre el militar. Todo tiende á la paz, y solo puedo comunicar á V. como rumor militar un proyecto de creacion en Argelia de un nuevo regimiento extranjero, cuya medida se toma, segun dicen, á consecuencia del gran número de extranjeros que desean entrar á servir en el ejército francés. Este hecho por sí de escasa importancia, es sin embargo un sintoma del espíritu de la época: los *aventureros* solo se presentan cuando hay sintomas de guerra.

El Emperador debe asistir esta semana al acto de botarse al Sena una cañonera de hierro de un nuevo modelo, que se ha construido cerca de Paris.

Ya sabe V. que se habian suscitado ciertas dificultades entre el prefecto de policia y el prefecto del Sena relativas á sus respectivos cargos. El expediente fué elevado al Consejo de Estado reunido en secciones, que falló en favor de M. Boitelle y en contra M. Hausman; pero este ha apelado al Consejo de Estado con todas las secciones reunidas. El mismo M. Billault defenderá al prefecto de policia, y está tan completamente convencido de la justicia de su causa, que ha dicho, segun me aseguran, que presentará su dimision si no tiene buen éxito su defensa. El Emperador está resuelto á atenerse á lo que decida el Consejo de Estado.

La Bolsa ha experimentado hoy un alza de 45 c. al contado, porque parece que se tiene certeza de que no se confirmarán los rumores relativos al aumento del descuento del Banco de Francia hasta el 6 por 100.

Hoy ha vuelto á reunirse en consejo la Administración del Banco de Francia, y no se ha hablado tampoco de la exclusión de los documentos á 60 días fecha. Es preciso tener en cuenta, respecto al alza que acaba de presentarse en la Bolsa, que está próximo el pago de los cupones que vencen en diciembre.

—Leemos en la *Patria*:

«Una correspondencia directa de Gaeta del 12 del actual nos dá sobre esta plaza y la situación de las cosas en ella, algunos pormenores técnicos interesantes:

En dicha plaza no se sabía todavía cuales eran las intenciones del Rey, si bien parecían inclinarse á la resistencia. Las tropas napolitanas conservaban aun fuera del recinto las posiciones del Monte Secco, que debían defenderse antes de encerrarse en la ciudad.

En cuanto á la plaza era mas fuerte que nunca. El frente de ataque, por la parte de tierra, no pasa de 700 metros de estension y está defendida por obras construidas en la peña misma, armadas con tres órdenes de baterías blindadas, de los cuales el tercero tiene cañones rayados. Estas baterías presentan un conjunto de unas 300 piezas, cuyos fuegos convergen sobre los puntos á donde deben dirigirse los ataques.

El foso situado al pié de la escarpa está cortado en la roca, y el pié de la escarpa se encuentra completamente cubierto. Los demás puntos fortificados están protegidos por masas de peñascos que las hacen inaccesibles, los cuales se dirigen hácia el mar. En el frente de ataque el terreno es sumamente peñoso y solo se puede adelantar en él muy despacio abriendo camino en la roca viva. Independientemente de estas defensas Gaeta posee un cierto número de fortificaciones establecidas en las alturas, entre las cuales merecen citarse el castillo, la torre de San Francisco y el Monte Orlando, magnífico fuerte estrellado que defiende la campiña y el mar.

En cuanto al puerto, está protegido por fortificaciones considerables que causarían mucho daño á los buques de guerra de madera. Por lo demás, parece que se sigue en la idea de impedir que la escuadra piemontesa penetre en él.

La plaza de Gaeta, en la situación en que se encuentra y debiendo quedar libre por el mar á consecuencia de no haber reconocido el bloqueo las potencias europeas, puede, con una guarnición de seis á siete mil hombres, con provisiones de toda clase, defenderse casi indefinitivamente. La lucha consistirá por ambas partes en una serie de combates de artillería. Los sitiadores pueden establecer baterías de mortero y bombardear la plaza; pero este medio ocasionará la destrucción de las iglesias, de los edificios públicos y de las casas particulares sin lograr que los sitiados se rindan, pues las baterías, los fuertes, y los almacenes pertenecientes al ramo de guerra están blindados, es decir á prueba de bomba. El rey ha hecho blindar una parte de su palacio, donde se retirará con su familia.

Los pormenores militares que anteceden son positivos; pero pueden presentarse ulteriormente muchos políticos que cambien la determinación del Rey.

A la fecha del 12 nada se sabía respecto á este último punto. Había en la ciudad muchos generales que habían quedado sin mando á consecuencia de la salida de los cuerpos que se habían dirigido hácia los Estados de la Iglesia. El Rey ha invitado á estos generales á que vayan á reunirse con sus familias, y se creía que aceptarían. En cuanto á las tropas encargadas de la defensa, seguían llenas de abnegación, y su moral era excelente, por mas que el sitio de Gaeta no pueda dar ningun resultado fa-

vorable para la defensa bajo el punto de vista de la situación general de los asuntos del reino de las Dos-Sicilias.»

Madrid 18 de octubre.

En una carta de Londres que publica la *Iberia* hallamos curiosos datos biográficos sobre el célebre banquero Rothschild.

El baron Lionet de Rothschild nació en Londres el año de 1808, contando por consiguiente 52 primaveras en el momento que le consagró estas líneas. Desde una edad muy temprana cuentan las crónicas que fué destinado por su padre á la carrera mercantil, con cuya mira lo envió á ser educado en Gotingen, en consecuencia de las facilidades ofrecidas en este punto para el estudio de las lenguas vivas. A la edad de 28 años contrajo matrimonio con su prima Carlota, hija del baron Carlos de Rothschild, de Nápoles. Muerto su padre en 1836, se encontró á una edad bastante temprana con el título de baron del imperio austriaco y á la cabeza de la primera casa mercantil del mundo.

Lanzado en ese *mare magnum* que se llama la Cité de Londres, todos sus placeres se reducen á ejercer su habilidad y navegar sin peligro por medio de sus escollos y tempestades, y llevar á seguro puerto sus ricos cargamentos. Bien pronto los hilos de la intrincada rama de los negocios europeos le fueron tan familiares como las jarcias y vergas de un buque á su contraalmirante. Sus socios en Viena, París, Francfort, San Petersburgo, Roma y Nápoles, se codeaban con los soberanos, que trataban de potencia á potencia con el joven baron. Los mas grandes estadistas, los ministros mas poderosos, hacían la corte á Rothschild.

El ministerio mas profundo reina hoy como siempre en las transacciones, en los fondos públicos de esta casa. Esta reserva es hereditaria. El Rothschild actual no es, sin embargo, el osado especulador. Es un hombre de negocio de nuevo tipo; un comerciante de una escuela mas segura. Su gran principio es el de no omitir ninguna precaución humana para asegurarse contra las pérdidas.

La casa de Rothschild puede considerarse hoy como la primera agencia del mundo. Sus operaciones no se limitan al Continente de Europa, ha buscado nuevos mundos que conquistar y establecido otra casa en los Estados Unidos, la cual llegará á ser en breve un virreinato. Rothschild hace grandes negocios en tabaco y otros productos coloniales. Hace algunos años que hizo una contrata con el gobierno español, para monopolizar por cierto periodo todo el azogue de las ricas minas de Almaden. Casi todos los cupones y dividendos de los fondos extranjeros son pagados por esta casa. En sus cajas hay acciones de casi todos los fondos públicos de Europa y América, así como de sus ferro-carriles.

Sus transacciones en los fondos se hacen á condicion de que estos sean convertibles en dinero, á un precio ú otro, en cualquier momento. Proverbial es la estension de los empréstitos que hace á los gobiernos extranjeros como los de Rusia, Austria, etc. La agencia del Brasil es una de las mas lucrativas para la casa. Sus transacciones en el oro en barras, forma un ramo aparte en sus negocios. Ningun ministerio tiene tan vasta correspondencia ni tantos empleados.

No se sabe de cierto la estension de los negocios que hace Rothschild en los fondos públicos; pero la magna carta de la casa declara, que la suma de un millon jesterlino (cien millones de reales) está siempre invertida en ellos. Rothschild es su propio banquero.

—Una horrible desgracia ha tenido lugar en la provincia de Cáceres, segun escriben de aquella ciudad:—«En la dehesa de Araya, término de Brozas, ha sucedido una de esas catástrofes que causan honda sensación. Parece que la mujer del guarda iba por un cántaro de agua, llevando del diestro un potro; cuando volvía á la casa, dió un tropezon, dejando caer el cántaro que llevaba en la cabeza. El

animal, espantado del ruido, corrió arrastrando á la infeliz mujer, que se habia amarrado el ronzal á la mano para llevarlo con seguridad. Inútiles fueron sus dolorosos gritos; nadie acudió á socorrerla, y el caballo siguió en su impetuosa carrera, golpeandola é hiriéndola contra las breñas. Pocos momentos despues la encontraron moribunda en uno de los esfuerzos que hizo, dió el caballo un fuerte tiron arrancandola un dedo, y estaba casi desangrada. A las pocas horas habia dejado de existir.»

—El *Times* de Hamilton, Canadá del Oeste, reproduce en sus columnas el siguiente cartel que se ha fijado en las esquinas de la ciudad:—«Al público.—Hombres todos, escuchad! Tengo de venta á mi mujer mediante la suma de diez libras esterlinas.—Jeremiah Sullivan.»

—El *Diario Español*, contestando á los que quieren hacer pesar sobre el gobierno la responsabilidad del respiro concedido á los marroquies para el pago de la indemnización de guerra, dice que todo el que con calma é imparcialidad examine el asunto, se persuadirá de que sin el desahogo concedido para el pago este hubiera sido mas difícil. La generosidad en esta cuestion, ha sido, de parte del gobierno español, honrosa, justa y conveniente: lo primero, porque sienta bien en el vencedor, y porque habiende buscado en la última guerra un medio de asentar el influjo y la consideración de España en Africa, mas bien que un castigo de la piratería berberisca, la conducta noble de España puede contribuir en gran manera al logro de aquel objeto; lo segundo, porque las dificultades naturales, en cualquier estado civilizado y con un gobierno regular para pagar una suma muy crecida, son mucho mayores en Marruecos, pais casi bárbaro y pobre, sin crédito y sin medios de comunicacion; lo tercero, porque habiende entablado el gobierno marroquí negociaciones para contratar un empréstito con una gran casa de banca inglesa, ganaria mucho España en que, de tener buen éxito la negociacion, fuésemos pagados de una vez, sin los quebrantos de comisiones molestas y refundición de monedas á que la actual forma de pago dá lugar.

—El proyecto de restablecimiento de una lengua universal de que ya hemos hablado varias veces, y á cuyo frente se hallan con el señor Martínez de la Rosa personas muy autorizadas y respetables, va adquiriendo cada día mayor crédito é importancia así en la esfera de la publicidad y de la discusion, como en los círculos científicos y en las regiones oficiales. Dentro de poco desenvolverá este gran proyecto en el Ateneo el ilustrado catedrático don Pedro Mata, demostrando sus inmensas ventajas, y combatiendo las prevenciones infundadas que abrigan algunos sobre la posibilidad de su realización. La Sociedad de la lengua universal preparó además la publicación de un periódico destinado á desenvolver su pensamiento, y se añade que el gobierno y las Cortes por su parte se proponen facilitar con tan laudable objeto, los medios y recursos que se consideren necesarios.

Barcelona 20.

Las líneas que publicamos á continuación, tomadas del periodico la *Patria* que ve la luz en Paris, son altamente satisfactorias para la marina mercante española, y en particular para la de Cataluña, pues los buques de que hace un cumplido elogio pertenecen casi todos al comercio de esta plaza. Deploramos sinceramente los siniestros ocurridos en la rada de Buenos Ayres, pero es preciso confesar que muchos de ellos podrían evitarse si todos los buques poseyesen el anclaje y amarras suficientes para contrarrestar el impulso que la mar les imprime en día de temporal especialmente dentro de los puertos.

Dice así la *Patria*:

«El departamento de la marina ha hecho conocer recientemente que segun un despacho del jefe de la division del Brasil y de la Pla-

La han ocurrido siniestros en la rada de Buenos Ayres que deben al parecer atribuirse al peso insuficiente de las áncoras y de las cadenas, con cuyo motivo dicho jefe ha recordado avisos y recomendaciones respecto al armamento de los buques mercantes.

Es útil, dice el *Monitor*, para que los hechos designados por el contra-almirante Du Bouzet sean bien conocidos y apreciados de quien corresponda, poner en conocimiento del comercio el extracto siguiente de la memoria de este oficial general.

«...Se trabaja para hacer desaparecer las huellas del huracán del 4.º de setiembre, el mas fuerte que se ha conocido desde 1805 (se han perdido 17 buques, 15 han sido arrojados á la costa y 2 se han ido á pique).

Se ha observado que de 22 buques españoles que se encontraban en la rada de Buenos Ayres ninguno ha sido arrastrado ni ha sufrido.

Admitiendo que la casualidad haya favorecido á los españoles, los marinos se ven obligados á reconocer que sus buques tienen fuertes áncoras y gruesas cadenas, y que conservan siempre una tercera áncora pronta á caer al mar: esta precaucion, útil sobre todo en una rada tan abierta como la de que se trata, se descuida con demasiada frecuencia por los buques de otras naciones que quizá hayan aumentado demasiado las toneladas sin acrecentar á proporción la fuerza de las áncoras y de las cadenas.»

Idem 21.

Las noticias que dimos ayer sobre el horrible drama cometido en Port-en-Royans (Isère), vienen confirmadas por otro periódico de este departamento.

Mr. Reynaud, dice, se trasladó á S. Marcelin, despues de advertir á su hija que en este pueblo se detendria dos ó tres dias. Llegado á él, compró dos pistolas que hizo cargar con bala á su presencia, y volvió por la noche á su casa de campo. Su primer cuidado, así que llegó, fué subir al cuarto de su hija. La puerta se hallaba cerrada, y Mr. Reynaud se aseguró de que su hija no estaba sola. Pidió que se abriera, y Mma. Gardinale le obedeció, arrojándose á sus piés y pidiéndole perdón.

Durante estos breves momentos, Mr. Lobines, abrió la ventana situada en el primer piso y se arrojó al jardín; pero al mismo tiempo Mr. Reynaud le disparó un tiro, tocándole la bala en la cadera. Sacando en seguida un puñal que tenia consigo, se precipitó sobre su hija y se lo clavó en el pecho. Volviéndose despues furiosamente contra sí mismo descargó en su boca la segunda pistola cuya bala le rompió dos dientes y se detuvo entre el paladar y los ojos.

Mr. Lobines fué herido levemente y su estado no inspira la menor inquietud.

Hacia 40 años que Mr. Reynaud se habia retirado á Port-en-Royans esperando la herencia de un tío. Es un hombre instruido, pero de un carácter duro y acalorado, y de libres costumbres. Envió á Bourbon á su mujer y á su hija menor. Su hija mayor, á quien mató estaba casada y separada de su marido. Deja una niña de 13 años en un colegio. Cuando la madre regresó á Bourbon, no quiso seguirla y se fué á vivir en las cercanias de Paris. Dos años mas tarde regresó en Port-en-Royans, al lado de su padre, por cuya ausencia está estaba muy resentido contra ella.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid, 25 de noviembre.

El Congreso aprobó por 436 votos contra 45 la dotacion señalada á la infanta doña Concepcion, despues de una discusion reñidísima. Una parte de la minoría moderada se abstuvo de votar.

El gobierno ha presentado á las Cortes los documentos diplomáticos referentes á Roma y Nápoles.

Bolsin: consolidados, 49-95; diferida, 44-90.

«Turin 19 de noviembre.—Un parte de Nápoles dice que se cree generalmente que Victor Manuel partirá el jueves para Palermo.—El sitio de Gaeta continúa, y se establecen las baterías para batir definitivamente la plaza. Paris, 21 de noviembre.

Roma.—Los piomonteses que habian entrado en Terracina se han retirado en virtud de una orden del general Goyon que ha mandado sea ocupada nuevamente por tropas francesas.

Nápoles.—Se ha insurreccionado la ciudad de Aquila, y el movimiento se propaga por los Abruzos. Han sido declaradas en estado de sitio cinco provincias. Paris, 21 de noviembre.

Se asegura que en Turin ha sido elevado el descuento á 7 p. o.

La Bolsa ha estado animada, pero floja. 3 por 100 francés, 69-95.—4 y 1/2 por 100 id., 96-10.—Interior español, 48.—Diferida, sin cotizar.

Londres.—Consolidados ingleses, 93 1/2.—3 por 100 exterior español, 49-3/8.—Diferida, 44.

Amsterdam.—Interior español, 47 5/8

Amberes.—Id. id., 47 7/8

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 21.

Madrid.—3 por 100, 49-95.

Paris.—3 por 100, 70-20.—4 1/2 por 100 id., 96-10.—3 por 100 interior español, 48 1/2.—Exterior, 48 7/8.—Diferida, 40 3/4.—Amortizable, 24.

Londres.—Consolidados, 93 3/8 á 4 1/2.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

TRIBUNAL DE COMERCIO

de la ciudad de Palma.

Por disposicion de este Tribunal se saca á pública subasta, por término de ocho dias, una porcion de harina dividida en lotes, la mayor parte de 30 sacos, procedente del cargamento de la Corbeta española nombrada Esperanza, y cuyo justiprecio y marca quedan expresados en el espediente instruido al efecto que estará de manifiesto en la escribania del infrascrito.

Lo que anuncia al público, para que las personas que deseen tomar parte en la licitacion acudan á los almacenes de D. Pedro Sans y Serra y de los Señores Rossich y Frau de este comercio, el dia 4 de diciembre próximo y siguientes útiles y necesarios á las nueve de la mañana; en la inteligencia de que además del precio por el que se remate cualquiera de dichos lotes, deberá satisfacer de propio el adquirente los gastos de la subasta y remate, sin que despues de aprobado este, se admita reclamacion alguna acerca del estado de la harina que queda de manifiesto en los indicados almacenes. Palma 23 de noviembre de 1860.—Pedro José Bonet.—V.º B.º—El Prior-Miró y Ferragut.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 25.—De Alicante en 5 dias laud Carmen, de 56 ton., pat. Jaime Frau, con 8 mar., trigo y efectos.

De Sierra-Leona en 41 dias bergantin Amalia, de 166 ton., cap. D. Joseph Py, con 8 mar., 1 pas. y varios géneros.

De Cartagena en 5 dias goleta Amparo, de 101 ton., cap. D. José Ferrer, con 6 mar. y lastre.

Embarcaciones despachadas.

Dia 25.—Para Ciudadela laud Tres Amigos, de 18 ton., pat. Miguel Melis, con 5 mar., 4 pasajeros, aceite y efectos.

Para Valencia laud S. Cayetano, de 19 toneladas, pat. Juan Mas, con 5 mar. y aceite.

Para Tortosa laud S. Antonio, de 24 ton., patron José Armengol, con 4 mar., 1 pas. y varios efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Catalina virgen y mártir.

Cultos.—Para mañana domingo.—En la Capilla de Sta. Ana del Real Palacio de esta ciudad los cofrades de Sta. Cecilia celebrarán la festividad de su patrona, cantando la música á las diez y media de la mañana la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Meliá Pro. A las cinco de la tarde despues de un rato de meditacion habrá el trisagio de los Serafines.—S. D. M. estará expuesta en estos actos.

En S. Cayetano la Real Archicofradia del culto continuo á la Sma. Virgen á Corte de María obsequiará á su tutelar la Reina de todos los santos y madre del Amor Hermoso con la fiesta que anualmente le dedica. A las siete y media habrá comunión general; á las diez y media misa mayor con música y sermon siendo el orador D. Lorenzo Pons Pro. y al anochecer se concluirá la novena con la mayor solemnidad. En ambos actos estará de manifiesto S. D. M.

En la iglesia del Sto. Hospital provincial se celebrará la festividad de Sta. Catalina cantándose á las diez de la mañana la misa mayor con música y sermon.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Funciones extraordinarias para mañana domingo 25 de noviembre, desempeñadas por los célebres y aplaudidos niños florentinos que con tanto acierto dirigen el Sr. Soldaini y su hija la Srita. Argira Soldaini.

1.º POR LA TARDE.

1.º Sinfonia.

2.º El juguete comico-lirico en un acto y en español titulado:

Modistas y estudiantes ó el Funeral y el baile.

3.º El bellissimo baile fantástico en tres actos titulado:

El novio burlado, ó sea la venganza de la mágica Armida.

4.º El chistoso sainete en español titulado:

El sutil tramposo.

A las 3.

Precios para esta funcion.—Palcos de segundo piso 46 rs. Id. de tercero 42 rs. Butacas de primera clase 4 rs. Id. de segunda 3 rs. Delanteras de tertulia 2 rs. Idem de segunda y tercera fila 1 real. Delanteras de Paraiso 4 real. Entrada general 4 rs. Al Paraiso 2 rs. Los niños hasta la edad de diez años media entrada, los mayores entrada entera.

2.º POR LA NOCHE.

El gran drama en 3 actos y en idioma italiano, compuesto por el director de la compañía D. José Soldaini, titulado:

Los voluntarios italianos ó sea la entrada de Garibaldi en Brescia,

exornado con el aparato que le corresponde.—Seguirá el celebrado baile en 3 actos:

Los pintores de Paris, ó Los amantes en estatuas.

Y terminará la funcion con el baile nuevo en un acto titulado:

El maestro de baile.

A las 7 y media.

Precios.—Palcos principales 30 rs. Idem de segundo piso 20 rs. Idem terceros 16 rs. Butacas principales 6 rs. Idem segunda clase 4 rs. Delanteras de tertulia 3 rs. Idem segunda y tercera fila 2 rs. Delanteras de Paraiso 2 rs. Entrada 5 rs. Al Paraiso 3 rs.

Los niños hasta la edad de 10 años pagarán media entrada, los mayores de esta edad la entrada entera.

SECCION DE ANUNCIOS.

HOJALATERIA LA INDUSTRIAL.

Con este título acaba de abrirse en la calle de S. Nicolás núm. 78 la hojalateria que antes estaba en el *Pas d'en Quint* núm. 20: el dueño del mencionado establecimiento ofrece á sus parroquianos y al público los trabajos de su oficio, pues despues de la variacion de piezas de hoja de lata que se construirán con todo esmero será notable la rebaja de precios en las canales y cañerías de zinc. En el mismo establecimiento se fabrican y renuevan lámparas y quinqués arreglándolos adecuados para los puntos donde deben colocarse. Los señores que gusten surtirse de dicho establecimiento conocerán la solidez, gusto, actividad y baratura en todos los trabajos.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescaderia.

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracaes.

Novedades para pantalones.

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracaes.

En chalequeria.

Rico surtido de cortes estrangeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleyes.

Seccion de prendas hechas.

Sacos chaqués de última novedad de 110 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezcla en todas medidas y buen forro y acolchados de 110 á 180 rs.

Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

En raglanes.

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs.

Inverneros de castor, paño y chinchilla de 500 á 400 rs.

En pantalones.

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

En chalecos.

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta *mar-selles* muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

Novedades para señora.

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

Mr. Marignac,

tiene el gusto de participar al ilustrado público de Palma que acaba de llegar de París con una magnífica coleccion variada de estampas y un gran surtido de marcos ovalados dorados de todas dimensiones, medallones con sus estampas correspondientes y pilas de agua bendita de varias clases y tamaños.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente arreglados.

Vive calle de S. Nicolás núm. 18.

Megar y Montañés sastres.

Hacen saber á sus Sres. parroquianos como tambien á las personas que les honren con su confianza que acaban de llegar de la corte de Madrid.

Aviso.

Quien quiera comprar unas casas sitas en la calle del Campo Santo números 2 y 3 manzana 105, acuda á esta imprenta y le darán razon.

Otro.

D. Pedro Arbos joyero y diamantista, establecido en Barcelona, conocido en esta ciudad, hace saber al público que el martes 20 del corriente y dias consecutivos tendrá de manifiesto para vender un surtido de alhajas estrangeras y nacionales, en la tienda de D. Juan Miró cuesta nueva de Sto. Domingo número 39.

Otro.

Los padres, tutores, ó encargados de los mozos que han de entrar en la quinta del próximo sorteo, y quieran cutrar en concordia, podrán avisarse con D. Gerónimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas.

Alquiler ó venta.

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 26 del actual á las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Gran depósito de tablones en el Socós.

Acaban de llegar procedentes de Bjorneborg y Umea dos cargamentos de escelente madera de pino rojo y superior calidad, surtidos con dimensiones de todas clases. Apesar de ser la madera de estos tablones de la mejor que se ha introducido en la Isla, y sus precios de primer coste algo mas crecidos, no por esto se aumentarán los que hasta la fecha han regido en el espresado establecimiento.

Venta.

Se vende una casa zagnan de mucha capacidad, situada en buen paraje de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Otra.

En la villa de Sóller hay unas casas grandes para vender situadas en la calle de la Rectoria, manzana 3, núm. 28. Para su ajuste podrán pasar por la redaccion de este periódico y darán razon.

Al público.

Ha llegado á esta capital y se halla de manifiesto para el público, con superior permiso, en la cuesta de Sto. Domingo un hermoso leon domesticado por andaluces; con una famosa y crecida melena de 6 palmos de alto.

Entrada general 9 cuartos, niños 6.

Gran Café del Universo,

detrás de las Monjas de la Misericordia.

Deseosos los dueños del citado establecimiento, de complacer á sus favorecedores no perdonan medio alguno para responder á sus deseos á cuyo objeto ha dispuesto poner en escena el sábado 24 del corriente una de las zarzuelas andaluzas que haya merecido mas aceptacion y que lleva por título:

El tio Palique,

Esta dividida en 2 actos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.
IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P.O.D.E.
Juan Villalonga